

# La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

## CONTINUACIÓN DE LA CRÓNICA

## Y Boabdil, lloró.....

¿No se os ha ocurrido alguna vez pensar en la figura algo melancólica de ese árabe que habréis visto retratado en la portada de alguna revista o en la nota gráfica de actualidad de cualquier diario?

Seguramente que sí. Es un Sultán oprimido, sujeto a alguna dolencia moral, como los sultanes de los cuentos dorados. Tiene un imperio extenso, roido por luchas fratricidas, cercado por ansias devoradoras, por ambiciones siempre despiertas y excitadas; y en ese imperio, tiene miles de súbditos infelices, que os imagináis desharapados y sucios, y tiene un palacio de hermosa arquitectura, en donde va dejando languidecer, y apagarse el soplo de vida que lo anima, y que en él no es actividad, sino pereza, pereza tranquila, estoica, voluptuosa; esa pereza filosóficamente bella, amable, que no canto Bécquer por no incurrir en una paradoja, porque el mejor canto a la pereza que darse callado.

V Ab-del Azis, el Sultán de Marruecos, mira como las huestes de un pretendiente a su imperio allanan sus ciudades y escarnecen su autoridad; y hoy una, mañana otra, vé como algunas tribus guerreras abren huecos en las fitas de sus leales. Y Ab-del Azis no piensa en mejorar las cosas. Acaso alguien aconseja buscar en las ajenas arcas un medio de llenar las propias, exhaustas, para combatir el mal.

En el imperio entran ocho millones facilitados por Alemania y Francia... Y los ocho millones se funden al calor mágico del ansia de p'aceres de la corte mora, y caen sobre el Sultán en lluvia de goces y diversiones en las que nada existe de benéfico para el pueblo.

Concluido el tesoro, no habrá con que devolver lo prestado; pero la mano arrugada que echa a correr temblorosa sobre la pizarra del calculista, sabrá dar un pelizco en las tierras del imperio y guardar para sí algo que compense usurriamente a lo desembolsado.

Pero ved que en nación extraña se han reunido hombres de otros países para jugar la suerte del que rige el Sultán; para saciar sus ambiciones en amigable componenda, en arreglo aparentemente tranquilo, cortés, fino-simo...

Cada uno de ellos piensa en lo que le dejarán asir las ajenas manos, dispuestas, como las suyas, a no salir sin presa; éste cuenta con un beneficio; aquél con una concesión; el otro con una merced... obligada. Todos levantarán sus alas negras de cuervo llevando en el pico a sus naciones respectivas, una piltrafa de carne de ese imperio moribundo.

V Abd-el Azis, en su palacio de hermosa arquitectura, si piensa en ello, verá cómo corren con fuerza esas uñas encorvadas y firmes sobre el esqueleto de la nación en que apenas manda, para arrancarle las últimas fibrillas, los más pequeños filamentos de músculo. Pero Abd-el Azis, sigue indolente y quieto, aunque después imite a quel pígameo de su raza, y llora.

- Si sois soñadores, acaso sintáis tristeza por ese Sultán aislado y perrezoso y por ese imperio agonizante, engendrador de hombres de fuego, de poéticos hijos de Mahoma, y de mujeres misteriosas y deseables. Pero si la fiebre del siglo, si el afán insaciable de la política, de las preocupaciones enredadas de asuntos sociales y de Estado, hizo presa en vuestro cerebro, es seguro que creeréis necesaria esa inyección de fuerzas, de energías de vida, que ejercerá en Marruecos la intervención directa de estas viejas y nerviosas naciones europeas.

**Farmacia de Sto. Domingo**

Agua de Colonia.—Preciosas botellas de un litro pintadas al óleo, 4 pesetas. De medio litro, 2 pesetas. Litro sin envases, 2'50 pesetas.

Fajas ventrales para señoras y caballeros de todos los modelos, recomendadas por los médicos.

Delantales de goma.—Varios dibujos, cordones de seda, 4 pesetas.

Irrigadores de 2 litros, doble cánula y goma roja extra, 3'50 pesetas.

Emulsión de aceite de hígado de bacalao, con hipofosfato de cal o glicerofosfato, 1 peseta frasco. Un litro, 2'50 pesetas.

Ldo. Jesús de Miguel, Sto. Domingo, 44, Badajoz.

## Pacotillas

Ya se habla de una modificación ministerial entre cuyas combinaciones está la de que Gasset se encargue de la cartera de Gracia y Justicia y Romanones de la de Fomento.

Nada, que aquí todos los ministros sirven para todo.

Y menos mal si Gasset se encarga de la cartera de Gracia y Justicia.

Porque aplicará a la magistratura la política idraulítica.

Que buena falta le hace.

El Sultán de Marruecos ha puesto precio a la cabeza del Raisuli, ofreciendo por ella 150.000 pesetas.

Buen precio es!

Pero qué tiefe la cabeza del Raisuli para ofrecer por el tanto dinero?

Es alguna mina?

¿O es que le han dicho al Sultán que la cabeza del Raisuli estaría muy sabrosa en trufas?

Leo:

«El Comité revolucionario de Pausa ha comunicado al jefe de la gendarmería, Prezavorkey, que había asesinado el 15 de Enero al general Lissovsky, por equivocación».

Pues las equivocaciones hay que deshacerlas.

Que rectifiquen.

Ha emigrado, casi en su totalidad, un pueblo de la provincia de Lérida, Fígueroa.

Lo raro es que no emigren todos los pueblos de España.

Porque aquí ya no pueden vivir más

que los frailes y sus idólatras de ambos sexos.

Fué detenido el otro dia en San Sebastián un sujeto por sospechoso.

Y ha resultado que era un inofensivo vendedor de postales.

Había el hombre mal si se quejara de eso a ror de detalle...

El que de sospechoso tenga cara que no salga a la calle!

**En el Senado:**

«El Obispo de Jaén niega al ministro de Fomento que se intereste en el alivio de la crisis obrera de Andalucía.

Le contesta el Sr. Gasset manifestándose que el Gobierno se preocupa mucho de este asunto.»

«Qué oportunidad la de esa recomendación!»

Si para eso solamente tomó el tren, ha llegado con retraso el Obispo de Jaén.

Porque ya el ministro de Fomento estaba de vuelta.

## Muy importante

— Sabéis quien es el Habilitado de clases pasivas que con más actividad resuelve los asuntos encomendados a él, poniendo a sus representados en posesión de sus pensiones?

El que menos remuneración cobra por todos los servicios?

Y el que más garantías y FACILIDADES DE COBRO verdad, da a sus poderdantes?

FERMIN SANCHO SILVA.

MELÉNDEZ VALDÉS, 37

**Las alas de Icaro**

(CONCLUSIÓN).

No hay vida monótona, siempre igual ni para los que vegetan en un lugarezco, ni aun para los de libertad entre cuatro paredes: lenta o rápidamente, el tiempo se encarga de señalar con distintos matizos la vida de los seres.

Para hacerse cargo de los cambios y mudanzas que origina ese dios terrible, perpetuo creador y devorador de sus propios hijos, basta con dejar de ver unos cuantos años, pocos, una población ó una familia.

La de don Crisanto estaba sujeta, como todas, a esa ley fatal: y así, seis años después de los sucesos referidos, habíanse operado en aquel buen señor y sus lindos retosños una gran metamorfosis.

Podría haber sucedido el verse agraciados con el premio gordo de la lotería que se las hubiese muerto en Indias algún pariente archimillonario nombrándolos herederos universales, ó cualquier otro feliz acontecimiento por el estío; con lo cual las niñas bonitas vivirían en un palacio, se pavonearían en coche, hablarían de su abono al Real y de su verano en el mediodía de Francia, etc.

Pues no señor: el cambio fué en sentido adverso. El probó, e, in ejeante, el laborioso don Crisanto, entraba en el cuarto año de su cesantía, y las grapas chicas (con tendencias a no ser ya ni chicas ni guapas) seguían tan solteras como las dió a la luz su señora madre.

La espina clavada en el corazón aquella espina... el recuerdo de la hija fuga.

Poco días después, quejó convertida

en Sociedad

## PUBLICACION

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de pesetas la línea.

Los permanentes, los que se publiquen en las demás páginas y los comunicados a precios convencionales.

Los originales no se devuelven.

No se publica los domingos.

## SUSCRIPCION:

Badajoz un mes, 1'25 ptas.—En provincias, trimestre, 5 id.—Extranjero, trimestre, 6 id; nos cobramos la tarifa. La correspondencia se dirigirá al administrador,

Redacción y Administración Arco Águila, 18

no se publica en el extranjero.

Una de ellas, la mayor, había muerto., no para el mundo, sino para su patria. Creyendo seducir con sus encantos a cierto aristócrata ricachón, fió de su pañuelo de caballero y resultó ser ella la seducida. Un día desapareció de la casa, y la del humo no se volvió a saber ya abra de la infeliz Paquita.

Aquella pérdida. (ruego al cajista que no se olvide de poner el acento a la é) aquella pérdida echo sobre los hombros del pobre don Crisanto una veintena de años: sin exceder mucho de los cincuenta, parecía un anciano caduco.

¡Y cesaste! ¡Sin una peseta! Vivía en un estrecho sótano de la calle del Humilladero, en Madrid, a donde había

venido en busca de favor que no encontraba, para que se le repusiera en su destino ó en otro de inferior categoría.

Juana y Enrique... (ya no había amigos ni parentes que los nombrasen en diminutivo) lucharon heroicamente contra la negra realidad que les obligaba a no emperrigliarse, porque no había de qué. Muchísimo lloraron al convencerse de que, para ir a la tienda donde les daban labor, tenían que prescindir del flanreado o plumeado sombrero de confección casera, y apañadito con restos de su antigua opulencia.

Sí, era cierto que cosían para fuera, y que don Crisanto estaba de copista, a tanto el pliego, en casa de un notario.

Con qué amargura recordaban aque-llas infelices los venturosos tiempos en que los revisteros de salones de Puerto Chico las embragaban de dicha hablan-

do de su angelical belleza y característica elegancia! Aquellos tiempos en que les faltan pretendientes a racimos, y permitíanse el lujo de mirar por encima del hombro a los que no juzgaban dignos de alcanzar la gloria de llevarlas al tálamo!

Porque, como queda indicado, el gancho ó anzuelo que presumían manejar con sin igual maestría para pescar un marido rico resultó ineficaz... Un medi-

quillo travieso y cástico, que las había

conocido en Puerto Chico, había así de ellas:—La dolorosa soledad que padecen esas chicas, amenaza convertirse en enfermedad crónica, sin más alivio po-

sible que la resignación, ó vestir imágenes.

Por fin, un dia entró muy tarde don

Crisanto en su misero hogar, trayendo

para las niñas un cargamento de espe-

ranzas, la formal promesa de volverá

aquellas pasadas y felices épocas...

Como que estaba a dos dedos de ser re-

puesto en su empleo de Delegado.

¿Que cómo se iba a hacer aquél mila-

gro? ¡Un azar! Una suerte local! El

buen señor había topado casualmente en

la calle con un amigo de la infancia,

muy metido a la sazón en política; aquel

amigo lo era también, y muy íntimo, de

un joven diputado que comenzaba a me-

tar mucha bulla, porque se revelaba co-

mo un orador de primera fuerza... En

resumen, todo esto lo dijo don Crisanto

muy atropelladamente) que había habido

aquel día la misma tarde con el diputa-

dito, que éste le había dicho rotunda-

mente que contara con la credencial,

porque lo necesitaba en su provincia; aún

no sabía cual, pero eso era lo de menos.

¡Qué alegría tan grande, a no tener

D. Crisanto clavada en el corazón aque-

lla espina... el recuerdo de la hija fu-

gada.

Poco días después, quejó convertida

en hermosa realidad la esperanza de la

reposición; el diputado esperaba en su

casa a D. Crisanto para darle instruc-

ciones y entregarle en propia mano la credencial.

Las niñas saltaron de gozo, y el papa les dijo:

—Eh! Preparaos á venir conmigo esta tarde á casa de nuestro protector; así se lo he ofrecido como testimonio de consideración y gratitud, y por deferencias á su señora, á quien deseo conocer y saludar en vuestra compañía...

Aquella tarde se ataviaron Juana y Enriqueta con sus mejores trapitos, disimulando habilmente algunas deficiencias de indumentaria, y entraron en las expléndidas habitaciones de su protector con el empaque de soberanas que acaban de reconquistar el perdido trono.

Obsequiaron al dueño de la casa con la más adorable de sus sonrisas y con algunas frases de gratitud, muy dignas y correctas; era un hombre joven, guapo, de espesa barba negra y rizada...

No dejó de causarles extrañeza, el que aquel «futuro ministro», con su bien adquirida fama de orador, contestara á trompicones á las amables palabras que le dirigían, y que pareciese torpe, cortado...

Poco después se presentó en escena la señora, llevando de la mano un niño de cuatro años, moreñito y sonrosado como un angelote de Murillo.

Adelantábase la señora, que era hermosísima y elegante, á saludar á sus nuevas amigas, cuando de pronto dió un grito ahogado Juanita; se puso primera roja, luego dénsamente pálida, y se desmayó en brazos de su hermana, que también se había puesto de veinticinco colores y por poco hace el duó á Juanita en lo de perder el sentido. Nadie ignora que esta clase de soporios son utilizados para resolver situaciones difíciles.

Hubo momentos de confusión y sobresalto: se apeló á las friegas, á los abanicazos, á los antiespasmódicos, se habló de llamar á un médico; pero afortunadamente duró poco el arrechuchito... Se abrevió la visita... y los visitantes volvieron á su sotabanco en el coche del diputado.

Pero... ¿que os sucede? preguntó don Crisanto, viendo á sus hijas llorar.

—No la has conocido? —dijo á su padre.

—A quién?

—A esa... á la señora del diputado...

—Yo.. qué he de conocerla!

—Pues es... Regina, la asturiana imbecil, aquella fregona de Puerto Chico.

—Es posible! — exclamó el papá en el colmo de la admiración y queriendo recordar.

—Ay, sí! Y él... él es aquel señorito cursi que le hizo el amor á Juanita... Al pronto no le conocimos, pero es Santiago, el mismo Santiago cuyo apellido ignorábamos, y que...

—Espera... espera — interrumpió el papá. — Será tal vez aquel de la bromita á la reja...? Aquel de quien tanto se rió esa desdichada?

Enrique tuvo un signo de asentimiento, y Juanita no pudo contener un nuevo sollozo, provocado por la vergüenza, el despecho, la envidia, el coraje...

Cruzóse don Crisanto de brazos y contempló con honda lástima á aquellos dos pedazos de su alma...

—Bien os decía yo, hijas mías, que vuestra loca vanidad os acarrearía muchas amarguras... Harto habeis sufrido, es cierto, en éstos últimos años..., pero la lección de hoy es brutal, tremenda... La suerte de que una pobre halle un marido rico, no es para quien la busca. Vosotras, para volar muy alto, muy alto, os habeis puesto las alas de Icaro. Sabeis qué alas son esas?

Las niñas hicieron un signo negativo.

—Si en lugar de dedicar vuestra sabia intelectual al estudio de la calidad, combinación, forma y extrestructura de trapos vistosos, hubierais querido instruirnos, aprendiendo un poco de mitología, sabriais que á ese Icaro le puso su padre unas alas, pegadas con cera, para poder salir ambos de cierto laberinto... Pero el muchacho, desatendiendo los sanos consejos de su padre, voló tan alto y cerca del sol, que se derritió la cera y cayó al mar... Vosotras también os habeis puesto unas alitas pegadas con cera..., y tanto habeis querido subir que... ¡buen porrazo acabais de llevar!

RAMIRO BLANCO.

## SECCION OFICIAL

El «Boletín» del 5 público.

Circular del Gobierno civil, encargando á los señores Alcalde remitan con la mayor urgencia un estado de las reses sacrificadas en el Matadero respectivo, durante el último trienio.

Real decreto del Ministerio Fomento aprobando el Reglamento formulado por la junta Consultiva Agronómica, para la ejecución de la ley de 19 de Julio de 1904, relativa al cultivo del algodón en España.

Reglamento para la ejecución de la ley mencionada.

Circular del Cuerpo Nacional de Ingenieros de Montes, declarando franco y registrado un terreno de minas.

Edictos administrativos y judiciales sin interés.

el Nuevo Diario, que el acuerdo de la Comisión era un buñuelo.

Nosotros creemos que esta no quiso hacer el recuento de votos, ni computarlos al Sr. López Prudencio, ni tampoco proclamar concejales electos á los que resultaron con mayoría, por entender que todo ello debía ejecutarlo la Junta de escrutinio, para que después se abriera el periodo de reclamaciones, según previene la ley, como así, si no recordamos mal, se ha hecho en otros casos; pero si la Junta entiende las cosas de distinto modo, fijándose en lo que expresa el decreto de adaptación, allá se las haya con la Comisión provincial, ó con el Gobernador civil, ó con el Sr. López Prudencio.

Sepa el público que en el taller de Luciano de Santiago calle de Arias Montano (antes Sal), n.º 15, se hacen tapicerías de todas clases, cortinas, pabellones, divanes y fundas para sillones de todo género.

Y tenga en cuenta que los precios son arreglados.

Se encuentra enfermo, nuestro amigo D. Francisco Arquer.

Celebraremos que en breve recobre la salud.

## Tribunales.

### JUICIO POR JURADOS

En la Sección 2.ª se celebró ayer el de la causa contra D. José Gómez Daza y D. Francisco Ramos Ruiz, ex-Alcalde y Secretario del Ayuntamiento de Orellana la Sierra por malversación de fondos y falsoedad.

Fiscal: Sr. Marín Negrete.

Abogado del Estado: Sr. Barda.

Abogado defensor: Sr. Osorio.

Procurador: Sr. Dacal (D. Pedro).

Se procedió al examen de los procesados y de los testigos y se practicó la prueba documental.

El Fiscal retiró la acusación.

El abogado del Estado y el defensor anunciaron que mantenían como definitivas sus conclusiones provisionales.

Se suspendió el juicio para continuarlo á las cinco de la tarde.

Reanudado á las cinco y media, usaron de la palabra el abogado del Estado y el defensor.

El Presidente de la Sección de derecho, Sr. Salcedo, hizo con imparcialidad el resumen preventivo por la ley.

El veredicto del jurado fué de inculpabilidad y la Sala dictó sentencia absolutoria.

Para aroma, color y sabor, el café de la marca de «La Estrella»; esto sólo lo saben los que han estado en Cuba y Puerto Rico.

El Sr. Delegado en los establecimientos benéficos, nos remite los siguientes estados:

Casa de expósitos de la provincia de Badajoz. — Secretaría. — Movimiento de acogidos durante el mes de la fecha.

Existencia en fin del mes anterior: Varones, 264; hembras, 155; Resumen, 419.

Altas en el de la fecha: Varones, 49; hembras, 28; Resumen, 77. Total, varones, 313; hembras, 183; Resumen, 496.

Bajas en idem: Varones, 28; hembras, 19; Resumen, 47.

Existencia para el mes próximo: Varones, 285; hembras, 164; Resumen, 449.

Badajoz 31 de Enero de 1906.

\* \* \*

Secretaría de la Dirección de los establecimientos provinciales de Beneficencia de Badajoz.

Relación del movimiento de enfermos en el Hospital de San Sebastián de esta ciudad en todo el mes anterior:

Existencia en fin de Diciembre: Hombres, 133; Mujeres, 68. Total, 201.

Ingresados en Enero: Hombres, 103; mujeres, 35. Total, 118.

Curados: Hombres, 88; mujeres, 25. Total 113.

Muertos: Hombres, 13; mujeres, 4. Total 17.

Existencia en fin de Enero: Hombres, 115; mujeres, 74. Total 189.

Badajoz, 1.º de Febrero de 1906.

Se encuentra enferma la esposa de nuestro amigo y correligionario D. José Dacal.

Deseamos su pronto y completo restablecimiento.

Ayer tarde salió para Madrid, nuestro particular amigo D. Mónico Sánchez, vecino de Orellana la Vieja.

Sufren del estómago, del bígado ó de los riñones? Uad en vuestras comidas del agua del Pilar, cesarán vuestras molestias.

Ayer falleció la señora doña Carmen Guerrero Díaz, madre del Sr. D. Bernardo Correa, á quién damos nuestro sentido pésame por tan irreparable pérdida, así como también á su desconsolada familia.

Despues de breve estancia en esta ciudad, ayer marcharon á San Vicente, su domicilio, nuestros queridos amigos y correligionarios D. Luis Sendras y don D. Juan María Manso.

La esposa de nuestro particular amigo D. Juan Rodríguez Bejarano, ha dado á luz con felicidad un niño.

Sea enhorabuena.

## TEATRO

El melodrama «El bueyo de El Francés», representada anoche, no es de nuestro agrado.

Tiene escenas que repugna.

El afán de sacar dinero al público es el que ha movido á los autores á escribir la obra.

No creemos que antes de ahora se haya dado el caso de llevar á la escena sucesos que están pendientes del fallo de la justicia.

**TUSE** — que quiere, use los **Discos de pectales Roselló**. — Caja en frasco, 6.—Farma la y droguerías. — Depositor: Farma la de D. Valeriano Casado, Pla. a de San Andrés.

## Servicio telegráfico

### Crisis Italiana

En la sesión celebrada ayer por el Senado, se trató del asunto de las jurisdicciones.

El general Linares hizo uso de la palabra en contra de la totalidad del dictamen de la mayoría de la Comisión y sostuvo que el fuero de guerra debe conocer de los delitos contra la patria y el ejército. El Sr. Calvetón manifestó también que en este sentido debió haberse modificado el proyecto.

### La boda de D. Alfonso

Se asegura que la boda del rey se efectuará el 2 de Junio en la iglesia de los Jerónimos.

### La conferencia internacional

Los despachos de Algeciras manifiestan que ayer los representantes de las potencias trataron de la cuestión de los impuestos.

### Prisión

En Gijón ha sido preso el autor del artículo denunciado según indiqué en mi telegrama del día anterior.

### Consejo de ministros

En el Senado se reunieron ayer los ministros para hablar del decreto sobre la crisis agraria en Andalucía, además fueron despachados varios expedientes.

**Romero Robledo** — El ex-presidente del Congreso, Sr. Romero Robledo, está agonizando.

Se ruega al público visite nuestras  
Sucursales para examinar los bor-  
dados de todos estilos: encajes, real-  
ce, matices, punto vainica, etcétera,  
ejecutadas con la máquina

## Doméstica bobina central

la misma que se emplea universal-  
men e para las familias, en las la-  
bores de ropa blanca, prendas de ves-  
trir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se  
emplee la costura.

Maquinas **SINGER** para coser

Todos los modelos á ptas. 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis.

## Santa Catalina

Por falta de salud de su dueño se ven-  
ce este café, que es el mejor situado y  
el que mejor y más numerosa clientela  
tiene en Badajoz, como puede compro-  
varse diariamente, por quien desee ad-  
quirirle.

Para tratar, dirigirse á su dueño, Luis  
Montalban, quien á la vez anuncia al  
público la venta por kilos (á 6 pesetas  
uno) del exquisito café que ha dado á  
conocer, por propaganda de hecho, que  
es la más seria de las propagandas, en  
la principales ferias de esta provincia,  
garantizando al comprador el peso de la  
que compra y la absoluta carencia de  
café portugués, en la mezcla que se  
vende.

## SE ARRIENDA

la casa calle Arco-Agüero, núm. 60, con  
puerta falsa, sótano, agua y buenas habi-  
taciones.

Para tratar con su dueño Avelino Re-  
galado, Arco-Agüero, núm. 55.

**EL PROGRESO**

GRANDES TALLERES Y ALMACENES DE MUEBLES DE TODAS CLASES

## RAMALLO Y SALAS

5 y 6.—Plaza de la Soledad.—5 y 6

BADAJOZ

En este nuevo Establecimiento montado á la moderna, encontrará el público  
que lo visite desde los más lujosos muebles á los más modestos, á precios sumamente  
económicos.

Gran surtido en Comedores, Despachos, Alcobas, Gabinetes y Recibidores. Bo-  
nitos y caríchosos objetos propios para regalos. Camas de hierre doradas y nique-  
ladas de todas clases y modelos. Grandes existencias en sillones y sillas de cuero y  
rejilla. Construcción de muebles con economía y perfección.

Esta casa se encarga de toda clase de obras concernientes á este ramo para der-  
tro y fuera de la capital.

Pidanse precios. Contestación á vuelta de correo.

## EXPORTACIÓN A PROVINCIA

## Perfumería y Pasamanería

DE

**HERNAN SANZ Y SAavedra**

Sucesores de

**PEDRO LAZARO**

SAN JUAN, 19.—BADAJOZ.

Primera casa en quincalla, géneros de punto para señoras, caballeros  
y niños.

Gran surtido en artículos para labores. Unica casa que vendemos aci-  
ditados algodones, hilos y sedas marca D. M. C.

Gran colección de labores, empezada en cafiamazos y etamines.

Immenso surtido en abanicos, pelistería óptica, paraguas, sombrillas  
bastones.

Visitaresta casa antes que ninguna otra.

La Compañía Fabril **SINGER**

Concesionarios en España: ADCOCK Y C.

Sucursales en la provincia  
de BadajozBadajoz: P. de la Cons-  
titución, 19Almendralejo: Calle  
Real, 25

Zafra: Calle Sevilla, 7

**Grandes almacenes de maderas**

CON MAQUINAS DE ASERRAR Y

**Carpintería, movidas á vapor**

JULIO SOARES MONTEIRO.

## En la barriada de la Estación del Ferrocarril.

Se construyen por encargo, con economía nunca vista y en un plazo muy cer-  
to todo género de obras de la clase que se deseé, en puertas, ventanas, pisos, muebles  
y todo lo concerniente á carpintería y ebanistería.

Se están recibiendo maderas de Stokolmo (Suecia) en tablones y tablas, á los pre-  
cios siguientes:

Metro lineal de tablón de 225 por 77 milímetros en 1.", sierra de máquina, á  
2'45 pesetas.

Metro lineal de tablón de las mismas dimensiones en 2." y también sierra de  
máquina, á 1'95 pesetas

Metro lineal de idem idem, canto bacheado, en 1.", á 2'25 pesetas.

Metro lineal de tablón de 200 por 65 milímetros de sierra de máquina, sin clasear  
á 1'55 pesetas.

Metro lineal de tablas de Flandes de 110 por 32 milímetros, á 0'40 pesetas.

Metro lineal de tablas de Flandes, de 150 por 39 milímetros, á 0'75 pesetas.

**Pino portugués.**

Tabloncillos de 2,60 por 0,21 por 0'06 á 24 pesetas docena.

Tabloncillos molduras de 2,60 por 0,24 por 0'04 á 23 id. id.

Idem idem de 2,20 por 0,24 por 0,04 á 18 id. id.

Tablas de 2,60 por 0,28 por 0,02 á 16 pesetas docena.

Idem de 2,60 por 0,24 por 0,02 á 12'50 id. id.

Idem de 2,20 por 0,24 por 0,02 á 10 id. id.

Idem de 2,60 por 0,21 (forro doble) á 13'25 id. id.

Idem de 2,60 (forro techo cuadrado) á 5'75 id. id.

Vigas, viguetas, costeras de carpintería, costeras y rollizos, para trabajos de mi-  
nas, postes telegráficos y telefónicos, á precios sumamente baratos.

Palos de 6'30 metros cada uno, á 4'25 pesetas.

Idem de 5'30 id. id., á 2'75 id.

Idem de 4'30 id. id. de 1." á 2 id.

Idem iguales medidas, de 2." á 1'75 id.

Idem de 3'90 metros cada uno, de 1." 1'25 id.

Idem de iguales medidas, de 2." á 1'10 id. id.

Idem de 3'50 metros cada uno, á 1'60 id.

Idem de 3'10 id. id., á 1 id.

Tablas d. 2'60 por 0'21 por 0'028, á 12'50 pesetas docena.

Alfajías de 2'60 por 0'06 por 0'035, á 4 id. id.

Tablones de pino portugués, metro lineal de 225 por 0'77 á 1'25 pesetas.

**Academia Politécnica**

ACADEMIA - PENSIÓN DE PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

Y PREPARACIÓN COMPLETA PARA

## CARRERAS ESPECIALES Y DE FACULTAD

## Calle de Montesinos, núm. 27 y 29

Las últimas disposiciones del Gobierno en materia de enseñanza y muy especialmente el P. C. de  
2 de Abril último, nos han obligado á modificar grandemente nuestro plan anterior, é fit. de qtc,  
é ista la debida armonía entre el oficial y el nuestro.

A este fin nuestros alumnos de segundas enseñanzas estarán matriculados como ALUMNOS OFI-  
CIALES en el Instituto provincial, asistirán á las aulas de dicho establecimiento recompensando sim-  
pre por un Inspector de la Academia encargado del orden y asistencia á clase; tendrán en la Academia  
misas las clases que hayan de oír luego en el Instituto y en ellas se les explicarán las lecciones: ne-  
habrán estudiado el día anterior en la Academia en las horas de estudio vigilados por un Inspector  
y con esta labor previa se les resolverán dudas, aclararán conceptos y fijarán ideas que hará pos-  
de más fructuosa la explicación que luego reciba en el aula oficial. Dentro de cada clase se formarán gru-  
pos según sus particulares aptitudes, imitiéndose más son aquéllos que lo necesiten.

Esto es lo que privativamente corresponde á la segunda enseñanza, en la que existe una sección  
para los alumnos que deseen cursar libremente las materias que aquella comprende.

La preparación para las carreras continúa como hasta aquí.

La enseñanza está encomendada á profesorado TITULADO y con larga práctica a la enseñanza.

Espacio y higiénico local.—Médicos honorarios.

Para conocer más detalles pidanse al Director D. Francisco Aced.

Resumen de los resultados obtenidos por este Centro en los exámenes de junio de 1907:  
Exámenes de licenciatura y Bachillerato de 1907.

Matrículas de Bachillerato 22

Número de exámenes	Nota por los que representan
Sobresalientes.....	31
Notables.....	45
Buenos.....	23
Aprobados.....	102
Desaprobados.....	6

Se proclama en general representan el 8% por 100 de los exámenes que

